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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Medizinische Rehabilitation für Patienten mit psychiatrischen Erkrankungen ist in Österreich relativ neu. Eine Katamnesestudie hatte das Ziel zu evaluieren, ob bzw. welche Patienten von einem Aufenthalt in einem Rehabilitationszentrum profitieren.


        

          
Methode: 355 Patienten wurden im Jahr 2003 in die Studie eingeschlossen, sowohl Patienten mit schweren psychiatrischen Erkrankungen als auch mit neurotischen Störungen. Bei der Jahreskatamnese wurden 262 Patienten (73,8%) erreicht.


        

          
Ergebnisse: Statistisch signifikante Verbesserungen der Symptombelastung und der Lebensqualität mit Effektstärken zwischen 0,17 und 0,62 wurden erreicht, bei der Jahreskatamnese lagen die Effektstärken zwischen 0,10 und 0,25. Die Krankenstandsdauer wurde deutlich reduziert (von 20,5 auf 6 Wochen), ebenso die Dauer der Krankenhausaufenthalte (von 3 auf 1,5 Wochen). Berufliche Integration erreichten vor allem Patienten, die bei Aufnahme noch berufstätig waren (65,8%). Krankheitsspezifische Faktoren hatten keinen signifikanten Einfluss auf die Rehabilitationsergebnisse.


        

          
Schussfolgerungen: Ein medizinisches Rehabilitationskonzept zeigte positive Effekte sowohl bei schwer psychisch Kranken als auch bei Patienten mit neurotischen Störungen.


      
        
Abstract

        

          
Background: Medical rehabilitation of patients with mental disorders is new in Austria. A catamnestic study was performed to evaluate the effects of an inpatient treatment programme.


        

          
Methods: 355 patients were included in the study in 2003, 262 patients (73.8%) were evaluated after one year. The sample included patients with “severe mental illness” (about 25%) as well as patients with neurotic disorders.


        

          
Results: Patients’ symptoms and quality of life had improved. The effect sizes admission-dismissal were between 0.17 and 0.62, the effect sizes after one year were between 0.10 and 0.25. Duration of sick leave was 20.5 weeks in the year before rehabilitation and 6.5 weeks in the year after rehabilitation. Duration of hospitalization was three weeks before versus 1.5 weeks after rehabilitation. Patients who had been employed at admission had a good chance to remain on the job (65.8%). Disease-related factors did not predict treatment outcome.


        

          
Conclusions: A medical rehabilitation concept showed positive therapy outcomes for patients with severe mental illness as well as for patients with neurotic disorders.


      

Schlüsselwörter

medizinische Rehabilitation - stationäre Rehabilitation - Rehabilitationszentrum - psychische Erkrankungen - Katamnesestudie
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medical rehabilitation - inpatient rehabilitation - rehabilitation centre - mental disorders - catamnestic study
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